

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Brèves

NAMIBIE/ÉNERGIE

Le ministère de l'Environnement vient de signer un accord avec un producteur indépendant d'énergie pour la mise en place d'une centrale d'énergie renouvelable. L'infrastructure qu'ambitionne de construire Diaz Wind Power aura une capacité de 44 MW. La centrale éolienne doit être implantée dans la localité de Lüderitz, pour un coût estimé à 106 millions \$.

NIGERIA/ÉNERGIE

Le ministre de l'Énergie, Sale Mamman, a suspendu la directrice exécutive de l'Agence de l'électrification rurale, Damilola Ogunbiyi. Cette suspension intervient après la révélation d'infractions apparentes dans la gestion de l'agence. " En conséquence, le ministre a ordonné la réalisation immédiate d'une enquête sur les activités de l'agence, afin de la repositionner pour une meilleure prestation de services ", indique le communiqué du ministère de l'Énergie.

SOUDAN-ÉGYPTE/ÉLECTRICITÉ

L'interconnexion électrique entre le Soudan et l'Égypte sera opérationnelle le 12 janvier 2020, selon les informations communiquées par Mohammed Shaker, ministre égyptien de l'Énergie. Selon ce responsable, cette ligne aura la capacité de transporter 50 MW d'électricité. Une capacité prévue pour être étendue à 420 MW d'ici la fin de l'année 2020. " Le réseau commun s'étend sur une distance de 1000 km ", a précisé le ministre.

Rassemblées par GMNN

Pétrole : Business oil africa intéressée par le bloc C7

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

La société pétrolière Business oil africa a manifesté son intérêt, vendredi 27 décembre 2019, pour le bloc C7 du bassin sédimentaire gabonais. Le président-directeur général de cette entreprise, Omar Bongo Ondimba Andjoua, l'a fait savoir au ministre du Pétrole, du Gaz, des Hydrocarbures et des Mines, Vincent de Paul Massassa, au cours d'une réunion de travail. Si au départ, Business oil africa était particulièrement intéressée par les blocs C7, F7 et F9, le choix de la société de droit gabonais s'est, au final, porté sur le premier lot susmentionné. Aussi, une proposition en vue d'aboutir au paragraphe d'un contrat d'exploitation, en bonne et due forme, a-t-elle été transmise à la direction générale des Hydrocarbures. La société pétrolière, dont le siège social se trouve au centre-ville de Libreville, nourrit également l'ambition de mettre en branle certains projets, avec l'aide de ses nombreux partenaires dans ce diomaine. Entre autres, la construction d'une nouvelle raffinerie. Ce qui devra permettre, sans doute,



Vincent de Paul Massassa s'entretenant avec Omar Bongo Ondimba Andjoua.

de remédier aux carences de la Société gabonaise de raffinerie (Sogara), créée il y a plus de 50 ans. Le ministre du Pétrole s'est réjoui de ce qu'une entreprise de droit gabonais manifeste son intérêt d'investir dans ce secteur. Aussi, Vincent de Paul Massassa a-t-il rassuré le P-DG de Business

oil africa de l'étude minutieuse de sa requête. Avant l'ouverture des discussions et, plausiblement, des négociations susceptibles d'aboutir à la signature d'un contrat. S'agissant des investissements sur lesquels la société pétrolière entend se projeter, le membre du gouvernement a, tout en saluant

l'initiative, exhorté son hôte à procéder à la transmission d'un dossier complet renfermant les contours financiers de ses projets. Lequel document devra être scruté, avant sa soumission à l'appréciation des plus hautes autorités en charge d'accorder le quitus y lié.

Les cours de l'or noir grimpent en flèche

Innocent M'BADOUA
(Source Prix du pétrole)
Libreville/Gabon

Les pays producteurs de pétrole vont certainement se froter les mains. Certes, le cours montait progressivement, mais les récents événements politico-militaires viennent de donner un coup d'accélérateur.

Le marché du pétrole est de nouveau impacté par les tensions géopolitiques et militaires. Les prix du pétrole ont bondi de plus de 4 % peu après l'annonce dans la nuit de la mort du général Qassem Soleimani, émissaire de la République islamique en Irak. Ce haut dirigeant des Gardiens de la révolution et

un dirigeant pro iranien ont été tués tôt vendredi dans un raid américain à Bagdad. Trois jours après une attaque inédite contre l'ambassade américaine. Ce raid de l'armée américaine suscitait les appels à la "vengeance" de l'Iran et attisait les craintes d'un conflit ouvert entre Washington et Téhéran. "Les tensions dans la région ont fait bondir le pétrole", confirmait dans une note David Madden, analyste chez CMC Markets à Londres, tandis que les analystes de JBC Energy ont souligné "qu'une nouvelle escalade reste une possibilité".

Le WTI le West Texas intermédiaire aussi appelé Texas Light Sweet, a atteint la barre



général Qassem Soleimani : sa mort est l'origine de la perturbation des cours du pétrole.

de 63,84 dollars, un niveau plus élevé depuis mai 2019. Le WTI est une variation de pétrole brut faisant office de standard dans la fixation du cours du brut et comme matière première pour les contrats à terme du pétrole auprès du Nymex (New York Mercantile Exchange), bourse spécialisée dans l'énergie. En France, on craint que la flambée des cours du pétrole à la suite de l'attaque d'installations saoudiennes risque de se traduire par une hausse rapide des prix à la pompe, estiment certains professionnels. Même si beaucoup d'inconnues demeurent dans un contexte très volatil.